

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Berdasarkan pada latar belakang dan perumusan yang telah diuraikan, maka jenis penulisan ini adalah penulisan lapangan atau *field research* dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif, yakni penulisan yang dimaksudkan untuk mengumpulkan informasi mengenai suatu gejala apa adanya pada saat penulisan dilakukan.<sup>1</sup> Pendekatan kualitatif deskriptif dalam penulisan ini dimaksudkan agar penulis dapat mengetahui dan menggambarkan secara lugas dan terperinci mengenai problematika istri sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru.

Sehingga data yang didapat murni dari Informan langsung, agar tidak ada kemungkinan data yang didapat palsu atau rekayasa. Pendekatan yang digunakan dalam penulisan ini yaitu pendekatan kualitatif yaitu penulisan yang berisi pemaparan berupa narasi atau kata-kata yang disusun berdasarkan data yang diperoleh dilapangan melalui wawancara, pengamatan sendiri, maupun dari dokumentasi. Jenis penulisan yang digunakan dalam penulisan ini yaitu jenis penulisan lapangan (*field research*) yang mana dalam penulisan ini penulis akan terjun langsung dan melihat sendiri keadaan yang terjadi di lapangan, sehingga

---

<sup>1</sup> Duski Ibrahim, "Metodologi penulisan dalam kajian Islam (suatu upaya iktisyaf metode-Metode muslim klasik)," *Intizar* 20, no. 2 (2014): h. 247-266.

akan memudahkan penulis dalam memperoleh data.<sup>2</sup>

Berdasarkan keterangan di atas, dapat ditarik kesimpulan bahwa penulisan deskriptif kualitatif yaitu rangkaian kegiatan untuk memperoleh data yang bersifat apa adanya tanpa ada dalam kondisi tertentu yang hasilnya lebih menekankan makna. Disini, penulis menggunakan metode penulisan deskriptif kualitatif karena penulisan ini untuk mengetahui problematika istri sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penulisan yang penulis laksanakan di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru. Karena terdapat kasus istri sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah para istri. Ada 6 istri yang di jadikan subjek penelitian yaitu Ibu Emelita, Ibu Norsiah, Ibu Isna, Ibu Hasanah, Ibu Suryan, Ibu Sumiawati

---

<sup>2</sup> Sugiono, *Memahami Penulisan Kualitatif* (Bandung: Alfabeta, 2007), h. 29.

## **2. Objek Penelitian**

Adapun yang menjadi Objek dalam penelitian ini adalah para istri yang berada di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru

### **D. Data Dan Sumber Data**

Data yang digali dalam penulisan ini adalah:

1. Problematika istri sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru
2. Faktor penyebab problematika istri sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru.

Sumber data dalam penulisan ini ada 6 orang istri dan suami Ibu Emelita, Ibu Norsiah, Ibu Isna, Ibu Hasanah, Ibu Suryan, Ibu Sumiawati sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru, mereka adalah pihak yang dianggap dapat memberikan keterangan informasi yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti.

### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data penulisan lapangan (*field research*) yang paling utama adalah in-depth interviews/wawancara yang mendalam, kemudian ditunjang pula dengan observasi dan dokumentasi. Wawancara dimaksudkan dalam penulisan ini adalah pengumpulan data dengan cara mengadakan tanya jawab. teknik pengumpulan

data sebagai berikut :

1. Wawancara, yaitu penulis melakukan tanya jawab secara langsung kepada informan untuk memperoleh data yang diperlukan dengan masih berpijak pada catatan mengenai pokok-pokok yang akan ditanyakan, sehingga masih memungkinkan adanya variasi-variasi pertanyaan yang disesuaikan dengan situasi ketika wawancara dilakukan. Penulisan ini menggunakan Teknik wawancara terstruktur sesuai dengan pedoman wawancara pada lampiran skripsi ini.

#### **F. Teknik Analisis Data**

Pengolahan data dalam penulisan ini melalui teknik-teknik sebagai berikut:

1. Editing yaitu mengoreksi kembali data yang telah terkumpul guna untuk mendapatkan data tentang problematika istri sebagai pencari nafkah tambahan dalam keluarga di Desa Ujung Kecamatan Pulau Sebuku Kabupaten Kotabaru.tersebut.
2. Klasifikasi data yaitu setelah data dikelompokkan dan dikoreksi maka kemudian memaparkan data dan diolah untuk disajikan kedalam sebuah laporan hasil penulisan.

Analisis data yang digunakan dalam penulisan ini adalah penulisan kualitatif berdasarkn model miles and huberman yaitu:<sup>3</sup>

---

<sup>3</sup> Sugiyono, , *Metode Penulisan Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D)*h. 241, t.t., h. 246.

1. *Data reduction* (reduksi data) berarti penulis merangkum, mengambil data yang pokok dan penting, membuat kategorisasi, serta data yang tidak yang tidak penting dibuang karena dianggap tidak berguna bagi penulis.
2. *Data display* (penyajian data), yaitu penulis menyajikan data dengan teks yang bersifat naratif.
3. *Conclusion drawing/verification*, yaitu penulis menarik kesimpulan dan verifikasi atas data yang diperoleh dalam penulisan.

## **G. Tahapan Penelitian**

### **1. Tahapan Pendahuluan**

Pada tahap ini penulis mengamati secara garis besar terhadap permasalahan yang akan diteliti untuk mendapatkan gambaran umum, dan sebagai peninjauan terhadap lokasi penulisan, kemudian dilanjutkan dengan membuat desain proposal yang selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka meminta persetujuan, yang selanjutnya diajukan kepada pihak jurusan Hukum Ekonomi Syariah, setelah disetujui dengan catatan perbaikan selanjutnya dengan mengajukan proposal ke Biro Skripsi Fakultas Syariah

### **2. Tahapan pengumpulan data**

Pada tahap ini penulis mengumpulkan data-data yang diperlukan dan memohon surat riset kepada Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

### **3. Tahapan pengumpulan dan analisis data**

Pada tahap ini penulis melakukan wawancara dengan pihak-pihak terkait. Kemudian mengumpulkan data-data dari lapangan Selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka perbaikan dan kesempurnaan.

### **4. Tahap penyusunan**

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penulisan yang diperoleh sesuai dengan sistematika penulisan, kemudian dikonsultasikan kembali kepada dosen pembimbing sekaligus memohon persetujuan, hingga dianggap sempurna dan menjadi sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap di munaqasah kan di hadapan tim penguji Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.

